

La Cruz

DIARIO CATOLICO

NUMERO SUAVES 15 CENTIMOS Suscripción 270 pesetas anuales 720 pesetas trimestre Franquesa concertada

AÑO XXXVI

DOMINGO 21 de Junio de 1936

Núm. 11 348

Nuestro saludo

Se lo tributamos sincero, cual corresponde a la tradicional hidalguía de nuestra tierra, a todos los representantes de entidades turísticas de España que durante estos días serán nuestros huéspedes de honor. Tarragona os acoge y os desea grandes éxitos en vuestras deliberaciones para que la corriente de simpatía y de afecto entre las ciudades de que es forjador el turismo, sea cada vez más intensa y constante.

REFLEXES

Les noces d'argent del Sindicat d'Iniciativa

El Sindicat d'Iniciativa de Tarragona es disposa a celebrar les noces d'argent de la seva fundació. Vint-i-cinc anys d'actuació fecunda, de propaganda ininterrompuda de les nostres bel·leses arqueològiques i de les gestes històriques de Tarragona, marquen una fita importantíssima en l'història de la nostra entitat. En el transcurs d'aquesta època han desaparegut de la nostra comarca moltes entitats perquè no han pogut vencer les dificultats que s'oposaven al seu desenvolupament i progrés. El Sindicat d'Iniciativa de Tarragona ha tingut períodes de màxim esplendor com també de doloroses inquietuds. Malgrat tot, el Sindicat ha lluitat i ha vençut. La seva tasca profundament tarragonina ha reeixit per damunt de tot. I és que el Sindicat va rebre l'impuls dels seus primers fundadors, d'aquells que sabien sentir amb hfermesa tot l'abast de la missió que se li era encomenada. Per això avui gojós mira enrera i en veure el camí seguit, els esforços fets, les lluites, els èxits i els fracassos si es vol, perquè també les encoratjades formen part de l'història de l'entitat, se sent satisfet i disposat a emprendre nova volada per a conquerir nous èxits. El Sindicat ha volgut commemorar aquesta data amb l'Exposició de Turisme, que ve a ésser l'aval real i ple de la tasca que realitzen els Sindicats, entre els quals ocupa el nostre un lloc preeminent.

PANORAMA SOCIAL

La huelga de la dependència mercantil continuó ayer con las mismas características del día anterior. A pesar de que los huelguistas persistieron en su actitud de no reanudar el trabajo se abrieron numerosos establecimientos. --La huelga de las Artes Gráficas continúa en el mismo estado de los días anteriores. --Continúa la huelga del ramo de la Madera en Lérida. --Se llevan a cabo gestiones encaminadas a solucionar las huelgas de Gerona. --Sastrés y madereros madrileños continúan en huelga. --Continúa la huelga en Cádiz, siendo pródiga en coacciones y detenciones. --Ha fallecido en Ronda un colono a consecuencia de una agresión. --En Málaga varios grupos han

NOTICIARIO BREVE

Francia acuerda el levantamiento de las sanciones. --Se ha resuelto la crisis en Suecia. Forma parte del Gobierno por vez primera la Liga Agraria. --Se consideran fracasadas las negociaciones entre los delegados de Nankin y Cantón. --Podría ser que Madariaga cesase en su cargo cerca de la Sociedad de Naciones. --Se aprueba reintegrar a la Generalidad los impuestos de derechos reales. --En las Cortes explanó Gil Robles una interpelación acerca de los incidentes ocurridos en puertos ingleses con tripulaciones españolas. El ministro hubo de reconocer la veracidad de las informaciones. --El ministro de la Gobernación autorizado para acentuar las medidas adoptadas. --Se pide para el Ayuntamiento de Barcelona el castillo de Montjuich. --En el "Frente Popular" existe una insatisfacción y un desosiego que empieza a trascender al exterior. --Decreto implantando la jornada de 40 horas en el interior de las minas. --En Madrid los empleados del Hospital Mora y del Manicomio provincial han declarado la huelga de brazos caídos y se han negado a servir la comida a los enfermos. En los demás servicios fueron sustituidos por las odiadas y calumnias Hermanas de la Caridad.

La sustitución de las Hermanas de la Caridad en el Colegio de la Paz

LO QUE DICEN LAS ALUMNAS. --Madrid. --Las niñas del Colegio de la Paz han hecho pública una carta en la que consignan detalles acerca del triste asunto de la sustitución de las Hermanas de la Caridad en el mencionado colegio y en la Inclusa de Madrid. Añaden que cierto empleado del colegio de Pablo Iglesias, que debe desempeñar un papel importante en lo relativo a la expulsión de las religiosas, ha visitado varias veces aquel Centro, acompañado de señoras a las que sin duda se piensa confiar la sustitución de las Hermanas, y últimamente, en reciente visita de dicho señor, que por cierto ha prometido mucha libertad y grandes mejoras, la señora que le acompaña se permitió decir que pues tanto quieren las acogidas a las Hermanas, se marcharan con ellas a la calle. Indicó que con olas asiladas son pobres, todo lo que ahora se enseña de bachillerato, taquigrafía, música, etc., quedaría suprimido para dedicarse sólo a los trabajos rudos de la casa, cuando las Hermanas, de quienes tan mal se habla, han podido tener la satisfacción de ver que entre las niñas por ellas preparadas para el Instituto, Conservatorio, taquigrafía, etc., se han recogido las mejores calificaciones, sin haber sido suspendida ninguna de ellas.

EN VALENCIA

Varios casos de sectarismo rabioso

Valencia. --El presidente de la Gestora de Vergel se ha dirigido al párroco en un oficio prohibiéndole el canto en los entierros, a pretexto de que impresiona a los que lo oyen. La misma Comisión gestora, ha impuesto al párroco el pago de 650 pesetas en concepto de alquiler de la casa rectoral y si no lo satisface deberá dejar el inmueble, que será ocupado con oficinas del Ayuntamiento o convertirlo en Casa Consistorial y Juzgado municipal. La finca de referencia, fué adquirida para vivienda suya y de sus sucesores el 2 de enero de 1771, por el entonces párroco de Vergel, don Juan Molas, y en los ciento sesenta y cinco años transcurridos ha estado habitada por e Isacerdote, figurando, debidamente inscrita en el registro de la propiedad de Denia. Se ha interpuesto el recurso correspondiente.

El Ayuntamiento de Alcacer se ha instalado en la casa rectoral y ha ordenado al párroco al desalojo rápidamente para realizar las obras necesarias de instalación de las oficinas municipales. El Ayuntamiento de Castellón de Rugat se ha incautado de la casa rectoral y de un edificio anejo, no obstante, haberse adquirido con fondos de fábrica y estar debidamente inscritos en el Registro de la Propiedad de Albaida. El Ayuntamiento de Agres ha acordado, por dos votos de mayoría, prohibir que salga la cruz en los entierros, acuerdo que ha causado malestar entre el vecindario, en su mayoría católico.

¡Lector Ja ets subscriptor de «LA CRUZ»?

El fracaso del régimen marxista

El ícma de los marxistas de acá, como el del resto de Europa, es destruir todo lo existente para fundar una sociedad nueva, más justa y más humana, según dicen ellos. En Rusia han tenido ancho campo para llevar a cabo la experiencia. Fieles a su programa, abolieron las jerarquías en todos los estamentos de la sociedad, suprimieron el capital y... hasta tuvieron la pretensión de querer borrar a Dios de las conciencias... Cerca de 20 años han tenido de tiempo para poder demostrar al mundo que el régimen marxista era la palanca que iba a curar todos los males que aquejaban a la sociedad. Y entre tanto a qué desastres ha ido a parar aquella sociedad, justa y humana, que, como nuevo paraíso, habían ofrecido los jerifaltes bolcheviques a aquellas masas inconscientes que les ayudaron a hacer la revolución.

Peró todas esas miserias y todo ese desbarajuste social y económico lo justificaban los distadores de la Rusia soviética diciendo que eran consecuencia lógica de que el pueblo ruso no había asimilado todavía la secuencia del régimen capitalista, creaban las jerarquías en el Ejército y en las fábricas, establecían premios para los campesinos y obreros más aptos, devolvían las tierras arrebatadas a los campesinos para socializarlas... En una palabra: iban restaurando poco a poco todo aquello que habían considerado nefasto para la vida de la nación.

Y ¿qué decir del estrago moral producido en el pobre pueblo ruso, al poner en práctica los postulados comunistas, de suprimir la familia y borrar de las conciencias el temor de Dios, fomentando el ateísmo?

Al cabo de 20 años, se encuentran ahora los dictadores del Kremlin con que, agotadas las reservas morales, sin religión, sin el sentimiento de la solidaridad y de amor al prójimo, sin estímulo y sin la alegría del vivir, tienen ante ellos un pueblo inerte, sin pulso, insensible al sentimiento de ciudadanía y por eso un día restablecen la familia y la fomentan, ayudando a los padres de numerosos hijos y castigando severamente el aborto, autorizan de nuevo el culto en las iglesias y vuelven algunas fiestas tradicionales, todo ello para restaurar la vida ciudadana, que había sufrido un lrgo eclipse.

Ahora se habla hasta de estudiar el restablecimiento del sufragio universal.

En una palabra: al cabo de 19 años de haber surtido al pueblo ruso a la más oprobiosa tiranía, torturando su conciencia y sometiendo al hambre y a la miseria, los flamantes dictadores bolcheviques vuelven al régimen que ellos consideraban caduco y que no en balde es el fruto de 20 siglos de civilización.

Els consellers de Cultura i Economia de la Generalitat avui estaran a Tarragona

Avui a les nou del matí arribarà de pas a Tortosa el conseller d'Economia Sr. Lluís Prunés. De retorn d'aquella població es quedarà a Tarragona per a saludar als seus amics i visitar les entitats polítiques d'esquerra. A les deu del vespre serà obsequiat pel senyor comissari amb un sopar que tindrà lloc al Club Nàutic. Avui a dos quarts de dotze del matí arribarà a aquesta ciutat el conseller de Cultura Sr. Ventura Cassol per tal d'inaugurar l'Exposició de Turisme.

Asamblea de la F. E. S. I. T.

(Federación Española Sindicatos Iniciativa Turismo)

PROGRAMA OFICIAL

Lunes, día 22: A las 10.—Segunda sesión de trabajo en el Ayuntamiento. A las 16.—Visita a la Catedral, Museo Diocesano, Salas Capitulares, Torre del Arzobispo, capilla de San Pablo, Museo del Seminario, Palacio del Abad. Punto de reunión Claustro de la Catedral. A las 19.—Conferencia sobre turismo por el insigne publicista y diputado a Cortes don Juan Estelrich, en el salón de actos del Excmo. Ayuntamiento. Antes de la conferencia, si hace falta habrá una breve sesión de trabajo. A las 22.—Concierto popular folklórico, obsequio a los señores asambleístas, en el Teatro Salón Moderno, tomando parte el Orfeo Tarragoní, Esmart Dansaire del Foment de la Sardana L'Harmonia y Coblá Tarragona. Domingo, día 21: A las 10.—Sesión preparatoria. A las 11.—Sesión inaugural. Estas sesiones tendrán lugar en el salón de actos del excelentísimo Ayuntamiento, con asistencia de las autoridades. A las 12.—Solemne inauguración de la I Exposición de Turismo, Seguidamente en el local de la Exposición (Escuela de Trabajo) la Asociación de Hoteleros de Tarragona obsequiará a las autoridades y asambleístas con un cock-tail de honor. A las 16.—Visita del Forum, Patios, Palacio de Augusto (exterior), Cuevas del Circo, Torre de Carlos V, Balcón del Mediterráneo. Punto de reunión: Sindicato de Iniciativa. A las 18.—Primera sesión de trabajo en el Ayuntamiento.

Lunes, día 22: A las 10.—Segunda sesión de trabajo en el Ayuntamiento. A las 16.—Visita a la Catedral, Museo Diocesano, Salas Capitulares, Torre del Arzobispo, capilla de San Pablo, Museo del Seminario, Palacio del Abad. Punto de reunión Claustro de la Catedral. A las 19.—Conferencia sobre turismo por el insigne publicista y diputado a Cortes don Juan Estelrich, en el salón de actos del Excmo. Ayuntamiento. Antes de la conferencia, si hace falta habrá una breve sesión de trabajo. A las 22.—Concierto popular folklórico, obsequio a los señores asambleístas, en el Teatro Salón Moderno, tomando parte el Orfeo Tarragoní, Esmart Dansaire del Foment de la Sardana L'Harmonia y Coblá Tarragona.

COMENTARIO

INSTITUTO ROIG

Centro de Estudios Superiores

por Doctores, Licenciados y Maestros

Enseñanza

Bachillerato

Carreras

Especiales

Magisterio

Oposiciones

Ingreso - Oposiciones

Idiomas

Universidad

Cursillos

Ingreso - Carreras

de divulgación científica

INSTITUTO ROIG

El único Centro de
altos estudios en
toda la provincia.

Alta pedagogía
Material moderno
Separación de sexos

Aulas espaciales - Laboratorios - Biblioteca - Salón de actos, etc.

El Centro que V. necesita

Aproveche el tiempo

Estudie sin esfuerzo

Asegure el éxito

Colón, 24

Secretaría: de 7 a 9

Tarragona